

A paso sólido avanza el nuevo Centro Integral de la Mujer y Disidencias, proyecto que lidera el Municipio Transformador de Villa Alemana, luego que la Secretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales hiciera entrega de la concesión de uso gratuito de un terreno fiscal.

Se trata de más de 5 mil metros cuadrados de superficie, ubicados detrás de donde actualmente funciona el Gimnasio Luis Cruz Martínez, por calle Paul Harris, sector sur de la comuna. En ellos se planifica la construcción de un centro que albergue diversos servicios psicosociales, médicos y judiciales, necesarios para brindar una atención óptima y respetuosa a mujeres y disidencias víctimas de violencia.

Anuncio Patrocinado

Para concretarlo, el Municipio Transformador, presentó la iniciativa ante las seremis de la Mujer y Equidad de Género, y Bienes Nacionales, carteras que agilizaron el proceso de traspaso de la propiedad fiscal.

“Hace dos semanas fue la última reunión con el municipio, pasaron esas dos semanas y cumplimos”, manifestó el Seremi de Bienes Nacionales, Tomás Covacich. Sin embargo, agregó, “también nos quedamos con el tremendo desafío de trabajar en un área tan invisibilizada en la política pública nuestra que tiene que ver con el enfoque de género. Este proyecto en Villa Alemana es un tremendo avance y será pionero para profundizar y transversalizar la temática de género en toda la región de Valparaíso”, concluyó.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

El nuevo Centro Integral de la Mujer y Disidencias, es un proyecto que surgió del “Primer Encuentro Comunal de Mujeres: Villa Alemana desde Nosotras”, instancia donde cerca de un centenar de mujeres debatieron, con perspectiva de género, el desarrollo de las políticas públicas comunales.

“Ya tenemos terreno, entonces hoy día estamos con todas las facultades y potestades para ir a apalancar recursos, tanto a la etapa de diseño, para complementar el que está haciendo nuestra Unidad de Proyectos (SECPLA), y también para ir a apalancar recursos para la etapa de ejecución”, manifestó emocionada la alcaldesa de Villa Alemana, Javiera Toledo.

La jefa comunal explicó que “hoy las mujeres cuando son víctimas de violencia o sobrevivientes de violencia, recorren no solamente un espacio, sino que pasan por once lugares diferentes, con once relatos diferentes y eso genera que se desmotive la denuncia, que se revictimice y recuerde todo el tiempo lo que le pasó. Tener un Centro Integral significa que tanto la parte reactiva, contenedora y de seguimiento estén en un solo espacio”.

La seremi de la Mujer y Equidad de Género, Camila Lazo, destacó por su parte que “nuestro objetivo es la transversalización del enfoque de género en todas las políticas públicas y programas a desplegar territorialmente. Estaremos y estamos para apoyar y robustecer las

iniciativas territoriales, porque las políticas públicas no son neutras en materia de género y es de importancia que nuestras representantes lo tengan claro, para ello tendremos siempre la disponibilidad de colaborar por las mujeres y disidencias de nuestra región”.

Tras la cesión del terreno el trabajo continúa con las bases y partió este miércoles en el Segundo Encuentro Comunal de Mujeres: Villa Alemana desde Nosotras, en el que se trabajó en el co-diseño del nuevo centro para asegurar su integralidad, funcionalidad y permanencia.

Dea Fernández, de la Agrupación Gesta y Empodera, expresó que “es maravilloso poder ir plasmando todo lo que, en conjunto, se ha realizado con las mujeres. Nos incorporan, nos consideran para ser partícipes de decisiones importantes. Nunca más sin nosotras, nunca más sin las madres olvidadas, estamos todas siendo partícipe de estos lindos sueños”.

En la misma línea se manifestó Patricia Garrido, para esta villalemanina contar con un Centro Integral de la Mujer y Disidencias en la comuna resulta “maravilloso porque es una contención que existirá y que no existe hasta ahora, y la contención es lo primero que debe tener una mujer que ha sido violentada, ya sea física o emocionalmente. De ahí hacia arriba, es maravilloso para las mujeres de Villa Alemana”, enfatizó.

Si bien a nivel nacional la Región de Valparaíso se encuentra bajo la media de casos policiales en los delitos de mayor connotación social (DMCS/Informe Estadístico de Carabineros de Chile), la tasa de variación, entre el año 2020 y 2021, tuvo un aumento de un 9,0%.

En 2021, la región registró un total de 40 mil 62 casos (delitos de mayor connotación social, abusos sexuales, otros delitos sexuales y violencia intrafamiliar). En la provincia de Marga Marga la suma fue de 5 mil 808 casos, de ellos 2 mil 67 se registraron en Villa Alemana, lo que equivale a un 35%.

En complemento, según el Informe Estadístico Delictual Comunal, en 2020 la mayor frecuencia de delitos fue de amenazas y violencia intrafamiliar.

y tú, ¿qué opinas?